
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2017/00001            DEL  30/01/2017 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA CONSILIARE DEL 22 DICEMBRE 

2016 

 

L’anno duemiladiciasette il giorno 30 del mese di gennaio, alle ore 12:25 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio NO  9 ROMANO Sig. Tommaso NO 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale NO 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Angelo De Maria . 

 

Totale presenti: n. 7  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Antonio de Stasio Tommaso Romano Pasquale Sasanelli  



 

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

A relazione del Presidente, avv.Giovanni Moretti  
 

 
VISTO  il verbale della seduta di Consiglio Municipale del 22 Dicembre 

2016, comprendente  gli atti dal n.48 al n.50 dell’o.d.g.; 
 

      VISTO altresì il testo (dattiloscritto) dell’intera registrazione della seduta, 
che al presente provvedimento si allega; 
 
      ACCERTATO che tale atto è rispondente alla volontà espressa dai 
Consiglieri nel corso della seduta; 
 
      RITENUTO pertanto di approvare il verbale suindicato; 

 
 

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
  UDITA la relazione del Presidente e il relativo dibattito di cui all’allegato 
resoconto; 
         VISTO  lo Statuto Comunale; 
      VISTO  il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivi dei 
Municipi; 
          PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione, ai sensi 
degli art. 49  del TUEL 267/2000, si è espresso parere favorevole in ordine alla 
sola regolarità tecnica e si è omesso  il parere in ordine alla regolarità contabile 
in virtù della natura della proposta;  
   
 

DELIBERA 
 
 

1. APPROVARE, come in effetti approva, il verbale della seduta del Consiglio 
Municipale del 22 Dicembre 2016, allegato al presente atto per farne parte 
integrante e sostanziale, comprendente gli atti dal n.48 al n.50 dell’o.d.g. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Con n.8 voti favorevoli, espressi per alzata di mano, su n.8 consiglieri presenti e votanti  

 

 

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del 

TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Co n n .8  vot i  favorev o l i ,  su  n .8  co ns i g l i er i  prese nt i  e  vo ta nt i  

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 17/01/2017 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Angelo De Maria) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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- Si procede all'appello nominale - 

Direttore 

Moretti presente 

Lomoro presente 

Destasio presente  

Noviello presente  

Romano assente  

Di Lauro presente  

Di Siena assente  

De Matteo presente 

Sasanelli presente  

Cassandra presente 

Ranieri presente  

Sono nove presenti e due assenti.  

 

Presidente  

Primo punto: “Approvazione verbale seduta consiliare del 16 

novembre 2016”. All'unanimità dei presenti.  

Votiamo l'immediata esecutività? Sempre all'unanimità dei 

presenti. 

 

Il secondo punto all'ordine del giorno è la “proposta di 

deliberazione n. 2016/220/00014 del 29.09 ad oggetto: 

aggiornamento del piano comunale di protezione civile”. 

Passo la parola al consigliere De Matteo per la spiegazione. 
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Consigliere De Matteo 

È un aggiornamento, non so se funziona il microfono però se 

non funziona non fa niente, è semplicemente un 

aggiornamento, per un semplice motivo… Funziona? Io sto 

continuando a parlare ma non so se funziona. Funziona, 

benissimo, meglio di così non poteva andare, perché questo 

provvedimento noi lo abbiamo già esaminato e deliberato nel 

mese di febbraio di quest’anno, esattamente il 24 febbraio. 

Ora dal dirigente del settore della polizia municipale e 

della protezione civile ci è arrivato un aggiornamento di 

questo piano comunale di protezione civile perché comunque 

mancavano gli allegati intesi come supporto informatico. 

Il supporto informatico ci è arrivato ovviamente in allegato 

e noi lo abbiamo esaminato. Nell’esame ovviamente abbiamo 

notato alcune cose diciamo abbastanza fondamentali, non so 

se possono interessare o non ci possono interessare, sono 34 

file in PDF, abbastanza voluminoso, il fascicolo è diviso in 

tre parti, R1, R2 e R3. Comunque l’R1 è riferito al 

programma di prevenzione dei rischi nella città di Bari, il 

secondo è relativo alle linee di pianificazione e il modello 

di intervento appunto nei casi di rischio e il terzo riporta 

la struttura referente con le funzioni di supporto e la 

relativa modulistica che andrebbe compilata.  
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Quindi diciamo che, tutto sommato, in linea con quella che 

era la deliberazione n. 5 del 2016 del quinto municipio, noi 

abbiamo come commissione preso atto appunto, in riferimento 

all’art. 55 del regolamento, che quanto proposto è in linea 

con le linee da noi già precedentemente approvate come 

municipio, per cui il piano in quanto aggiornamento del 

precedente andrebbe deliberato, quindi approvato. 

 

Presidente 

Grazie consigliere, ci sono degli interventi? Bene, passiamo 

alla votazione, chi è favorevole alla proposta di 

deliberazione testè illustrata dal consigliere? 

All'unanimità dei presenti.  

Votiamo l'immediata esecutività? Sempre all'unanimità dei 

presenti. 

 

Passiamo all’ultimo punto all'ordine del giorno: “linee di 

indirizzo per il sociale, fondi 2017”. Passo la parola al 

presidente della commissione Noviello per l’illustrazione, 

prego. 

 

Consigliera Noviello 

Così come ogni anno, il municipio nel PEG 2016/2018 

approvato con provvedimento – ecc. – interventi diversi a 

favore dei minori, sono stati stanziati precisamente 
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47.790,37, quindi circa 48 mila euro. Questi fondi 

ovviamente sono destinati a progetti di recupero per evitare 

la devianza minorile, recupero scolastico… 

 

Presidente 

Chiedo scusa, alle ore 16.08 Lomoro è andato via, è uscito. 

 

Consigliera Noviello 

Allora noi abbiamo recepito la discussione precisamente di 

due Consigli fa in cui l’intero Consiglio praticamente 

chiedeva che questi progetti welfare a cui dovevamo 

destinare questo tipo di fondi fossero fatti anche in 

collaborazione con la partecipazione della cittadinanza, 

nonché appunto nel nostro territorio. Quindi, in concerto 

con il presidente e con i servizi sociali noi abbiamo 

praticamente previsto precisamente tre tipi di progetti, di 

cui uno denominato “Il tappeto volante”, che per farla 

breve, non so se alcuni ricordano il progetto Millefiori, 

che si è svolto l’anno scorso qui in piazza Bellini, 

quest’anno appunto abbiamo deciso che tale progetto si 

dovesse diffondere in quattro piazze del municipio, 

ovviamente poi da decidere rispettivamente una piazza per 

quartiere, e quindi diciamo che durante la settimana, 

durante i mesi estivi praticamente questi progetti saranno 

itineranti in tutte le piazze del territorio, non solo per 
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coinvolgere i residenti dei vari quartieri, ma anche 

comunque per permettere ai bambini stessi di potersi 

spostare, ovviamente tenendo a precisare che tale progetto 

proseguirà nei mesi anche invernali, precisamente fino a 

dicembre con visite culturali e altri tipi di progetti di 

questo genere.  

Un altro progetto si chiama “Mi piace”, questo progetto 

praticamente è destinato ai ragazzi in età compresa tra i 

tredici e i diciotto anni, si realizzerà durante i mesi 

estivi, avrà la durata di sette mesi e dovrà svolgersi nei 

luoghi spontanei come piazze, giardini, praticamente ci sarà 

una sorta di educazione civica o comunque coinvolgimento di 

alcuni ragazzi appunto affetti da devianza minorile, 

recupero scolastico, della fascia di età compresa tra i 

tredici e i diciotto anni, e anche questo sarà itinerante in 

tutti i quartieri. 

Inoltre si è previsto per una fascia d’età compresa tra i 

sedici e i diciannove anni che abbiano completato l’obbligo 

ovviamente scolastico, cinque tirocini, cinque tirocini che 

si avranno con la collaborazione sia del Comune di Bari, ma 

anche regionale… Con appunto il progetto Riporto al futuro 

del Comune di Bari. 

Quindi questi tre sono i progetti che io mi auguro vengano 

votati all'unanimità da tutto il Consiglio, diciamo che a 

differenza degli altri anni abbiamo cercato appunto di 
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coinvolgere la cittadinanza e non magari di mandare i 

ragazzi in centri sportivi, o comunque in vacanze studio, 

cose di questo genere, abbiamo cercato appunto di 

coinvolgere il territorio così come successo col progetto 

Millefiori dell’anno scorso. 

Ovviamente quello che succederà dal 2017, dall’estate 2017, 

ovviamente è una sperimentazione e ci auguriamo che sia un 

successo come quello di Millefiori, in cui voglio dire i 

primi giorni avevamo sì e no otto bambini iscritti, fino 

alla fine dell’estate abbiamo avuto un centinaio di bambini 

che si sono iscritti al progetto ed è stato un successo 

penso mai riscontrato su questo territorio, ma soprattutto 

non tanto per l’iniziativa ma quanto per la durata. Quindi 

abbiamo ritenuto opportuno che i due progetti che 

coinvolgono i bambini e gli adolescenti si realizzassero su 

tutto il territorio, anche per dare la possibilità a tutti 

quanti, anche a chi effettivamente non si può spostare. 

 

Presidente 

Grazie presidente Noviello. Ci sono degli interventi? 

Consigliere De Matteo prego. 

 

Consigliere De Matteo 

Io ho visto quanto è stato proposto dalla commissione e 

diciamo che effettivamente dobbiamo ammettere che qualche 
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cosa sta cambiando, nel senso che non stiamo rincorrendo più 

le progettualità, quindi stiamo andando, insomma del resto 

tutto sommato alla fine ci metteremo a posto anche come 

sport e come cultura, perché ormai è finita l’epoca di 

andare a rincorrere il Comune, ci siamo stancati, non 

esiste, o abbiamo subito le disponibilità oppure ci dobbiamo 

impegnare in questo senso. Per cui questi 47.790,37 euro che 

sono stati stanziati dal nostro municipio, che ritengo tutto 

sommato abbastanza congrui per portare avanti una 

progettualità nel senso dell’inclusione sociale, della 

partecipazione sociale, comunque risultano effettivamente 

anche per quanto riguarda i minori, soprattutto per quanto 

riguarda i minori, mi sembra abbastanza interessante. 

Io soltanto una domanda, se mi consentite, voglio fare e 

cioè l’unico progetto, io me li sono letti tutti e tre, che 

mi pone qualche perplessità non per l’età dai 13 ai 18 anni, 

ma per il contrasto al fenomeno dell’emarginazione, il 

progetto mi piace, mi sembra un po’, io lo approvo, sia ben 

chiaro, però mi sembra un po’ scarso, scarno come 

concettualità, però questo non significa che non sia 

assolutamente valido, ovviamente speriamo che vada bene. 

L’unica cosa che non riesco a comprendere, soprattutto 

perché vedo quello del progetto del tirocinio formativo 

assolutamente straordinario, cioè come impostazione, anche 

perché abbiamo visto che con la collaborazione di Porta 
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Futuro si può  sicuramente lavorare e lavorare bene. Non 

solo, ma mi sembra l’unico progetto, poi alla fine, che 

abbia una descrizione della spesa abbastanza dettagliata, io 

voglio capire se è stata fatta altrettanta ipotesi per 

quanto riguarda gli altri due progetti “Il Tappeto Volante” 

e “Mi Piace”, cioè della serie che se io oggi vado a votare 

per il tirocinio formativo 16 mila euro, quanto è stato 

stanziato per Il Tappeto Volante? Quanto per il Mi Piace? 

Perché siccome poi alla fine devono uscire i bandi, 

direttore i bandi li deve fare lei, non li facciamo noi, 

quindi nel corpo della delibera laddove andiamo comunque a 

concretizzare, a sostanziare, non mi basta, cioè non ci 

basta a noi come consiglieri tutti sapere che sono stati 

stabiliti 47 mila euro, ma anche come sono stati comunque 

distribuiti. Ma io ce l’ho la delibera, non li vedo, cioè io 

vedo soltanto il terzo del… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Sono d’accordo con te però a me di Porta Futuro può anche 

non interessare niente, a me interessa quando vado a votare 

sapere se per il Tappeto Volante ci sono 21 mila ecc. ecc., 

per il Mi piace.., perché in base anche a queste cifre il 

direttore deve fare comunque una determina di avviso 

pubblico, giusto?  

(intervento fuori microfono non udibile) 
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Presidente 

Grazie. Se non ci sono altri interventi possiamo passare 

alla votazione, chi è favorevole all’approvazione delle 

linee di indirizzo sul sociale così come illustrate? 

All'unanimità dei presenti. 

Votiamo l'immediata esecutività? Sempre all'unanimità dei 

presenti. 



Direttore 

Buongiorno. Sono le ore 12,25. Facciamo l’appello.  

Moretti presente 

Lomoro presente 

Destasio assente  

Noviello presente  

Romano assente  

Di Lauro presente  

Di Siena presente  

De Matteo presente 

Sasanelli assente  

Cassandra presente 

Ranieri presente  

Sono presenti 8 e tre assenti. Passo la parola al Presidente 

Moretti. 

 

Presidente 

Grazie, Direttore. Buongiorno a tutti. In apertura mi è 

pervenuta la comunicazione da parte del consigliere Di Siena, 

“comunica il sottoscritto Antonio Di Siena del 5° Municipio 

di Bari, dichiara di lasciare il gruppo consiliare del 

Partito democratico e pertanto, ex articolo 28 del 

regolamento sul decentramento amministrativo, di appartenere 

al gruppo  misto”. Si prenda nota della dichiarazione del 

Consigliere. 



Passiamo al 1° punto all’ordine del giorno, Approvazione del 

verbale della seduta consiliare del 22 Dicembre. Diamo per 

letto il verbale della seduta precedente. Chi è favorevole 

alla approvazione del verbale? All’unanimità dei presenti.  

Votiamo la immediata esecutività. Sempre alla unanimità dei 

presenti.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

07/02/2017 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 07/02/2017 

 Il Direttore di Municipio 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 07/02/2017 al 21/02/2017. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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